

Diario de Valencia

Año IV.

Oficinas: San Martín, núm. 2.

Jueves 29 de Enero 1914.

Teléfono 681.—Apartado 122.

Núm. 1.042

Don Jaime se casa

(POR TELEGRAMA) Roma, 28. Se asegura que en la próxima primavera vendrá Don Jaime de Borbón para contraer matrimonio con la hija de un rey católico de Europa. Añádesse que la celebración del matrimonio tendrá carácter íntimo, sin ostentación ni fausto de ninguna clase.

IMPRESIONES

"En familia"

Alberto Insua y Alfonso Hernández Catá, literatos los dos, jóvenes, con un nombre y un prestigio más o menos fundado, más o menos justos, que no es ocasión de estudiar ahora, pero de una realidad indiscutible, abandonaron por esta vez el campo de la crítica del cuento, de la novela, su palenque habitual, para ensayar una primera excursión a los dominios del arte escénico. Y no pueden, en verdad, quejarse de los resultados. Una comedia hermosamente sencilla, correcta y plácida, libre de pretensiones, más bien ensayo de fuerzas que ostentación orgullosa de lo que creyeron valer, les ha servido en sus comienzos; un éxito franco, sincero y unánime, surgido del público con honrosa espontaneidad, ha coronado su ingreso en la difícil categoría de excelentes autores teatrales. Ambos han debido quedar plenamente satisfechos: a lo sucedido y no a otra cosa se llama, con frase del argot mitad popular, mitad culto, "entrar por la puerta grande".

"En familia" es un cuadro humano y suavemente conmovedor, desde que la comedia empieza hasta que la comedia acaba. Una fábula que no es nueva ni es vieja, porque si fué de ayer, es de hoy y será de mañana—actual mientras la poesía y la pasión la vistan,—llevada a la escena con una veracidad y una honradez incensurable, desenvuelve su acción en un medio tranquilo, pueblerino, de pintura exactísima y precisa, emocionándonos unas veces, haciéndonos sonreír otras, pero guiado siempre por los nobles caminos del arte... Es el muchacho vivo, inteligente y rico, que durante su estancia en el terreno nativo, al que le lleva con el afán del descanso el deseo de renovar sus recuerdos de niño, se enamora de una prima de condición humilde, campesina, pero grande de alma, bella de rostro, sobrada de virtudes, haciéndola su esposa contra todos los consejos y prejuicios de sus deudos mismos. No puede darse en la obra mayor justicia en la pintura de los personajes, en el trazado de su psicología; todos son de carne y hueso: Julio, D. Ricardo, el juez, Eloisa... Carmiña, por sí sola, la haría estúpida; el tipo de tia Eusebia es un acierto definitivo. Técnicamente, "En familia" es también irreproachable: nada acusa en ella imperfecciones de nivel, vacilaciones de principiante. Insua y Hernández Catá mueven en su producción los matices con una segura sobriedad, con un dominio que deja suspenso el juicio; no hay burdos recursos en la comedia, no hay efectismos... El diálogo, primorosísimo: ágil, ingenioso, sentencioso siempre, fácil y fluido. Desde las primeras escenas, sin esfuerzo se echa de ver que son manos experimentadas en estos menesteres del buen decir. Literatos en todo instante, no puede, con todo, echarse a su primera impresión escénica ni un solo exceso de literariedad.

Hasta en la tercia merecen los autores nuestro aplauso: en ella un exceso de los dos actos asumen los reprobables errores, las rudezas de tan dicho algo que, sin excluir a Hernández Catá, han cimentado la fama de Alberto Insua. "En familia" tiene serenidades de égloga, delicadezas de una sensibilidad que, en ella, es toda ella arte digno, arte alto, arte ennobecedor y limpio... Frente a los dos se extiende el nuevo sendero, que alienta a las "Las niñas de la mujer fácil" y "La mujer desconocida".

No opngamos reparos al éxito de "En familia". Certo que estas comedias plácidas, riueñas o sentimentales no constituyen nuestro ideal ni de ellas puede depender la gloria de nuestro teatro. Se necesita una levantada inspiración, más nervio, mayor grandeza, mayor fuerza y hondura en el problema o en el conflicto, pero que el arte escénico se envenanze purísimo y se rinda la pluma del crítico; pero no olvidemos que Insua y Hernández Catá empezian y que sólo es a modo de ensayo lo escrito.

A. LÓPEZ FERRÁNDIZ.

Consejo de ministros

(POR TELEGRAMA) Madrid, 28. **A LA ENTRADA** Los ministros se han reunido esta tarde a las seis en Consejo. Antes de la reunión han celebrado una detenida conferencia los Sres. Bugallal y Sánchez Guerra.

Este nos ha manifestado que llevaba un expediente para el arriendo de un local en Barcelona con destino a casa de Socorro. El Sr. Dato ha dicho que D. Alfonso seguía sin novedad; que doña Victoria, con sus hermanos, había almorzado en el palacio del duque de Santo Mauro, y que venía del domicilio del general Sr. Ramos, a quien había dado el pésame por la muerte de su hijo en el aerodromo de Cambachel.

El marqués del Vadillo nos ha dicho que sólo llevaba tres expedientes de indulto por causas leves. El ministro de Estado, que según noticias que había recibido de Londres, en

último Consejo quedaron zanjadas las diferencias entre los ministros de Hacienda y de Marina; que el embajador español cerca del Quirinal le ha anunciado que en la próxima primavera visitarán España numerosas comisiones de industriales y estudiantes italianos; que en Melilla había quedado establecida la oficina de asuntos indígenas, y que el embajador yanqui le había comunicado cordialmente que la conmemoración de la catástrofe del "Maline" se reducirá a unas exequias sin carácter oficial, y ha reiterado el afecto y consideración de los yanquis hacia España.

A LA SALIDA

El Consejo ha terminado a las ocho de la noche. Se nos ha facilitado una nota oficiosa que dice así:

"El ministro de Estado ha manifestado haber conferenciado con el embajador de la república americana, el cual le ha comunicado que los Estados Unidos preparan una conmemoración de la catástrofe del "Maline". Esta conmemoración tendrá carácter puramente religioso y de ningún modo podrá darse otro carácter que los comentarios de algunos periódicos trataron de atribuirle."

Después ha expuesto el ministro de Estado las negociaciones llevadas a cabo en Italia para la preparación del Tratado de comercio. El ministro de Gracia y Justicia ha sometido a la aprobación los indultos de Juan Pegenante Vilacho, Jesús Duque, Martín García y Juan Orozco Wais.

Se ha aprobado el plan de carreteras para 1914. Se ha aprobado el nuevo concurso de arriendo de locales de la Casa de Correos de Barcelona.

A la salida del Ministerio de la Gobernación nos dió los siguientes detalles del Consejo: "No nos hemos ocupado de la fecha de disolución del Senado, en su parte electiva ni del día en que se haya de publicarse el decreto de convocatoria".

Ha añadido que en el anterior Consejo notificó al Sr. Dato los trabajos realizados sobre este asunto. Preguntado por los periodistas, ha dicho: "Cualquiera que esté versado en estos asuntos deducirá que para que se verifiquen las elecciones el día 8 de Marzo, el decreto de disolución del Senado y la convocatoria de las Cortes se harán el 12 al 15 de Febrero próximo".

Labor legitimista

Se convoca a todos los señores que componen la Directiva del Requete a junta extraordinaria, para hoy a las siete de la tarde. Se ruega encarecidamente la asistencia a dicha reunión.

Los presupuestos

municipales

La sección de Cuentas municipales del Gobierno civil continúa el estudio de los recursos interpuestos contra los presupuestos, cuya labor es muy entretenida por los muchos que se han presentado y de los cuales tres aun no han sido devueltos por el Ayuntamiento. Si la resolución ha de dictarse con arreglo a justicia y no a caprichosa y arbitraria, es indispensable que se estudien previamente los hechos.

Como se ve, no es que estén en griego ni mucho menos, sino que su resolución requiere un perfecto conocimiento de los hechos, que han de ser estudiados detenidamente. Esto sirve de pretexto a un diario de la mañana para repetir una vez más su sofisticada argumentación de la ilegalidad de los presupuestos, por no haber sido aprobados por el gobernador antes del 1.º de Enero, olvidando que cuando sus correligionarios constituían mayoría, los presupuestos no quedaban aprobados hasta el mes de Febrero y algún año en el mes de Marzo.

En cuanto a la tan cacareada ilegalidad de la inspección veterinaria de carnes, hemos de recordar que fué establecida por la mayoría republicana, de perfecto acuerdo con la ley de supresión de los Consumos. Respecto de la conducta observada por el presidente del Sindicato Gremial más que por esta entidad, sólo diremos que son muchos los comerciantes que lamentan y censuran con energía que aquél, con el disfraz de defensor del Sindicato, se ocupe sólo de hacer política y pretenda dar lecciones de administración, cuando no acierta a llevarlas a la práctica, no acertando a salvar la difícil situación por que atraviesa el Sindicato.

Más valiera que el Sr. Albiach, en vez de promover y fomentar cuestiones políticas atendiera a los verdaderos fines del Sindicato, que se reducen a mejorar las condiciones de la clase y del negocio, con lo cual prestaría un señalado servicio al público en general y a los agremiados en particular. Y sobre este extremo sí que damos la voz de alerta a las sociedades gremiales, a las que se ha sorprendido, se engaña y se está engañando con fines exclusivamente políticos.

Lo hemos dicho y no nos cansaremos de repetirlo, porque los hechos, más elocuentes que las palabras, lo demuestran, pues todos los recursos presentados se reducen a sentar vagas generalidades, o como pretende el Sindicato Gremial, que se reduzcan los ingresos y se aumenten los gastos, nuevo método de enjugar el déficit municipal, que tenemos la seguridad no aplicarán en sus casas los autores del recurso.

El prestigio de las palabras extranjeras



—¿Qué quiere decir eso de "English Spoken"?
—No lo sé, señor; pero eso atrae a muchos clientes.
—Bueno, pues entonces sírveme también una ración de eso.

Africa

(POR TELEGRAMA) Madrid, 28.

Telegramas oficiales "Melilla.—Aunque el temporal amainó, no llegó el correo de Málaga, ni tampoco salieron a carbonear los barcos aquí anclados. Se hallan detenidos aquí los contingentes de la sexta, séptima y octava regiones." "Tetuán.—Se trabaja para reparar los desperfectos del temporal. La carretera de Riotinto se halla inundada. En el territorio no ocurre novedad. El comandante del puerto participa que ha aparecido la lancha que desapareció el 14 del corriente. Como desconoce el número de sus tripulantes, realiza averiguaciones."

"Tetuán.—Se ha inaugurado ya el servicio de trenes militares gratuito acordado por el alto comisario para el servicio de transporte de mercancías desde Río Martín a Tetuán." "Larache.—Del transporte "Almirante Lobo" y del vapor "Canalejas" han desembarcado, con grandes dificultades, las dos primeras expediciones de reclutas. Fueron recibidos por el comandante general. El vapor "Canalejas" zarpó para Arzila, en donde desembarcará la fuerza destinada al batallón de Figueras. El "Almirante Lobo" terminará hoy el desembarco y saldrá para Arzila con el resto de la fuerza de dicho batallón. Celebróse zoco en T'Zelzeta, que estuvo concurrido. También se celebró la inauguración de las oficinas de Kudja Fraicir. Un grupo de rebeldes intentó anoche robar ganado en T'Zenin. Fué descubierta y dispersada, abandonando un muerto. En las inmediaciones de Arzila fué detenido un moro con armas.

Grata noticia Melilla.—Hace unos días salió de este puerto una barca, sin que de ella se tuviesen noticias. Transcurridos ocho días, las familias de los tripulantes vistieron de luto, en la creencia de que éstos habían perecido. Se abrió una suscripción para socorrerlas. Hoy se ha sabido con gran júbilo que la barca llegó a Cartagena. Los tripulantes refieren que huyendo del temporal se internaron mar adentro, con viveres para cuatro días, hasta llegar a Cartagena.

Herido de Marruecos Cádiz.—A las siete de la tarde ha llegado el vapor "Canalejas" procedente de Larache. Trae herido de bala al teniente de ingenieros D. León Izaur.

En tercera y cuarta página **LOS ULTIMOS DIAS** :: DE POMPEYA ::

Roma

(POR TELEGRAMA) Roma, 28.

La salud del Pontífice Puedo asegurar con referencia a noticias oficiales, que la salud del Soberano Pontífice es excelente. Estas afirmaciones desmienten lo dicho por algunos periódicos liberales acerca de este extremo. **Voladura de un polvorin** Telegramas de Génova dan la noticia de que ha estallado el polvorin. Se ignoran las causas del accidente. De la explosión han resultado cinco muertos.

SUBASTA de fincas en esta capital y en Carpea. —Véase en la 6.ª plana. **Oculista de Santa Bárbara** Camión rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las GRANULACIONES. Calle de Colón, 31, bajo, Valencia. Este país, donde la mujer goza de li-

Lisboa

(POR TELEGRAMA) Lisboa, 28.

La crisis portuguesa La solución de la crisis se presenta laboriosa. El presidente de la república ha consultado con los presidentes de las Cámaras y los jefes de los partidos políticos. **Hallazgo de bombas** Oporto.—En el cuartel de Infantería han sido halladas dos bombas de dinamita. Una de ellas tenía la mecha encendida. Se ha podido evitar la explosión, que hubiera causado muchas víctimas. La bomba está contenida en 250 gramos de pólvora. La otra bomba estaba vacía y llevaba una etiqueta en que se leía: "Muestra sin valor". Se ignora quiénes sean los criminales que las depositaron allí.

Andan a tiros Oporto.—En la estación del Rocio han continuado los desórdenes. Un tiro de pistola ha herido gravemente a un escribiente. Un grupo de sindicalistas evolucionistas dirigieron insultos a la bandera del regimiento y pretendieron quitarla. Los soldados se defendieron a tiros. Han resultado varios heridos. Los soldados han practicado dos detenciones. **Estalla una bomba** Mientras ocurría la anterior lucha entre los sindicalistas y las tropas estalló una bomba. Se cree que ha sido arrojada desde el elevador de Santo Justo. Ha producido la explosión gran pánico. Los grupos se han disuelto, en medio de generales carreras y sustos consiguientes. Han resultado en total de la lucha del día, 27 heridos, algunos graves. **Contra la bandera nuevamente** Oporto.—Un capitán de Infantería, que iba calmando los ánimos, vio unos obreros que arrastraban una bandera. El capitán quiso detener a uno de ellos y otro obrero le disparó un tiro a bocajarro. Un soldado salvó a su capitán desviando el arma del asesino. El número de detenidos es enorme. **Quejas al ministro** Una comisión de ferroviarios ha visitado al ministro para quejarse de que la Compañía no ha cumplido las promesas de admitir a sus obreros. Quedan más de 1.000 operarios sin trabajo. El ministro ha ofrecido influir cerca de la Compañía para que sean admitidos, excepto aquellos que hayan contraído responsabilidades por los pasados tumultos.

Las damas católicas A la célebre y tradicional romería de la Magdalena se la dará mayor brillantez y excepcional esplendor, concurrendo a la misma todas las entidades de la capital, políticas, sociales y recreativas, que aportarán a la simpática manifestación cívico-religiosa una "gayata", respectivamente. **Regalo a la Virgen** La virtuosa dama doña Dolores Puertollano regala a la excelsa Patrona de los castellonenses, la Virgen de Lidón, un magnífico manto de seda, bordado en plata primorosamente, expuesto actualmente en el escaparate de D. Manuel Pascual, en la calle de Eneado, que está llamando poderosa y justamente la atención por su valor e irreprochable factura del bordado. **Vacante a cubrir** Se halla vacante y se admiten solicitudes en estos quince días para cubrir la, secretaria de Benlloch, con un haber anual de 1.500 pesetas. **Incendio** En un horno de la calle del conde Noroña se ha producido un incendio que ha sido sofocado inmediatamente, sin que fueran necesarios los servicios de los bomberos, que han acudido al lugar del siniestro. Las pérdidas son insignificantes. **El tiempo** Hace un sol primaveral y espléndido. E día es inmejorable. Las gentes han podido salir de paseo después de tantos días de crudo y riguroso invierno.

Castellón Castellón, 28.

Lo del distrito de Nules Ha tenido una muy buena y calorosa acogida la actitud clara y terminante del DIARIO DE VALENCIA, la Junta Provincial y jefe del distrito de Nules legitimistas en el enojoso asunto que con su incomprensible y lúmena conducta ha provocado el señor barón de Llauri. Ello ha aumentado el entusiasmo entre los jaimistas y los elementos católicos, hasta tal punto que se considera fracasada en absoluto la candidatura del mencionado señor y victoriosa la del candidato que presenta la Comunidad católico-monárquica tradicionalista. **Fiestas en la feria de la Magdalena** El presidente de la comisión de Fiestas del Ayuntamiento ha adelantado un esbozo del programa de fiestas que se proyecta para la tradicional feria de la Magdalena. Habrá cabalgatas, concursos varios, conciertos, becerrada, corrida de toros, fiesta de la aviación y quizá coto blanco, además de los festivales de costumbre. A la célebre y tradicional romería de la Magdalena se la dará mayor brillantez y excepcional esplendor, concurrendo a la misma todas las entidades de la capital, políticas, sociales y recreativas, que aportarán a la simpática manifestación cívico-religiosa una "gayata", respectivamente. **Regalo a la Virgen** La virtuosa dama doña Dolores Puertollano regala a la excelsa Patrona de los castellonenses, la Virgen de Lidón, un magnífico manto de seda, bordado en plata primorosamente, expuesto actualmente en el escaparate de D. Manuel Pascual, en la calle de Eneado, que está llamando poderosa y justamente la atención por su valor e irreprochable factura del bordado. **Vacante a cubrir** Se halla vacante y se admiten solicitudes en estos quince días para cubrir la, secretaria de Benlloch, con un haber anual de 1.500 pesetas. **Incendio** En un horno de la calle del conde Noroña se ha producido un incendio que ha sido sofocado inmediatamente, sin que fueran necesarios los servicios de los bomberos, que han acudido al lugar del siniestro. Las pérdidas son insignificantes. **El tiempo** Hace un sol primaveral y espléndido. E día es inmejorable. Las gentes han podido salir de paseo después de tantos días de crudo y riguroso invierno.

La honestidad :: en la moda :: Para los que sólo han visto ingleses en El Escorial o en Granada es inútil afirmar que la mujer inglesa es la personificación de la elegancia perfecta. No conciben otro tipo que no sea el de la turista alta, laca, fca, con gafas, zapatos muy grandes y una guita en la mano. En Londres hay bellezas espléndidas y figuras verdaderamente regias, de una distinción poco frecuente. Yo no creo que esto sea un privilegio exclusivo de la Gran Bretaña; creo que la distinción de sus mujeres se debe, ante todo, a que no aceptan la moda francesa. El carácter inglés es muy independiente y no se deja arrastrar por opiniones contrarias a sus convicciones; por eso cuando los modistos de París empezaron a ejecutar inconscientemente órdenes de un Comité internacional, que comprendiendo la inutilidad de sus esfuerzos para destruir la sociedad cristiana, mientras el corazón de la mujer estuviera arraigado en el amor divino, y sabiendo que para separarla de Dios, y por lo tanto, de sus deberes, era preciso pervertirla, acordó valerse de la moda como medio seguro de desmoralización, en Inglaterra se oyeron unisono todas las voces femeninas, que gritaron: "En territorio inglés no entrará la moda francesa", y la reina Mary, modelo de soberanas, secundando los deseos de sus súbditos, prohibió el uso de la falda entrave en la corte. Este país, donde la mujer goza de li-

bertades que asustan a las meridionales, es objeto de las mayores consideraciones por parte de los hombres, y tiene tan alta idea de su dignidad, que jamás consentirá en vestirse de modo que se la pueda confundir con esas infelices que habiendo perdido todos sus encantos morales y espirituales, recurren a exhibir los materiales para llamar la atención. Si las señoras de toda Europa, y especialmente las católicas, en cuyas naciones se trabaja tanto para contrarrestar la influencia de la masonería, imitasen a las inglesas y se uniesen para rechazar las faldas abiertas, los escotes exagerados y las transparencias que ofenden a su dignidad, el Comité internacional vería muy en breve frustrados sus maquiavélicos planes. Si a cualquiera de las señoras o señoritas que se vistien lo menos posible, siguiendo los consejos de la moda parisienne, las dijera: "Es preciso que ofendas a Dios, que pierdas un poquito de la dignidad que tu posición y tu nombre te imponen, y que pongas de relieve el poco respeto que tu persona inspira a tus padres o a tu marido", exclamaría, indignada: "¡Jamás accederé a semejantes horrores"; pero se presenta Mr. Tal con o sin chaqueta, la perilla negra, el pañuelo perfumado y la voz melliflua, y les dice: "Señora, es un temor es completamente infantil; ¿qué más da enseñar la garganta y los hombros que una pierna? Señora; le suplico que se quite las enaguas; no hay sibieta posible con toda esa tela; y el corsé, imposible..." Toca un timbre, se presenta una señorita y, ejecutando las órdenes del maestro, cambia el corsé de la señora por una cintura y la ropa interior por un maillot, la pone el vestido, y el maestro vuelve a entrar, haciendo uso de todos los piropos más incorrectos que ustedes se imaginen. Esto cuando no pretenden probarse él mismo el maillot (es auténtico).

La primera vez se protesta y cuando se estrena la *toilette*, una voz interna dice al oído verdades amargas; luego la voz se va extinguendo, y ya no se sienten al ir a casa del modisto. El marido o el padre también hace algunas observaciones, cada día más pálidas, hasta que se acostumbra, y por ser elegantes y demostrar que todas sus *toilettes* vienen de París, o para ocultar que se las hace en casa de una costurera barata, aun las señoras de conducta irreproachable se tragan el anzuelo, y si ellas se detienen en la pendiente, quizá con su ejemplo den impulso a otras muchas para que rueden hasta el abismo.

Señoras, que tienen ustedes la suerte de haber nacido en la nación más noble y cristiana del mundo, no se dejen fascinar por los halagos de la moda, y a imitación de las inglesas, digan con arrogancia: "Fuera del territorio español la moda francesa!"

(De A B C). DY SAFFORD.

Después de veinte años Era el 30 de Enero de 1894. Un diario liberal de la localidad daba en su última hora la noticia de la muerte repentina de la egregia Señora Doña Margarita de Borbón, Duquesa de Madrid. No queríamos dar crédito a nueva tan triste y dolorosa para el tradicionalismo español; pero al fin tuvimos que rendirnos ante la fatal evidencia. Doña Margarita, como la llamábamos todos, aquella mujer singular, que reunía en su ser todas las cualidades propias de una gran Reina; aquella dama ilustre admirada de todos, que no conocía enemigos, y a cuyas virtudes hacían justicia los mismos liberales, había muerto. Y nosotros, Dios que perdone nuestro atrevimiento, intentamos excurrir los designios de la Providencia, pensando que si nos arrebató súbita, inesperadamente a la que era Reina y Madre de los tradicionalistas fué para evitar que esta gran familia le forzase con sus oraciones y súplicas a prolongarle la vida sobre este mundo. Dios quiso probarnos, quiso tal vez castigar a España que no era digna de tal Reina, y quiso también recompensar una vida breve en años, pero colmada de merecimientos, y Doña Margarita dejó de pertenecer a la tierra para morar en el cielo. Desde allí, no lo dudamos, intercede por España, a quien amó y sigue amando, como no la aman ni la pueden amar las damas que no tienen de españolas más que el estar aquí domiciliadas. Y mucho menos puede olvidarse al Hijo de sus entrañas, cuyos pasos sigue, cuyo sueño vela, cuyo porvenir previene... Oremos también nosotros por su bendita alma, si es que, contra lo que piadosamente pensamos, no goza todavía de la eterna bienaventuranza y unamos nuestras paces a las suyas para que la España tradicionalista pueda muy pronto reir pleito homenaje a otra dama, que merezca por sus virtudes, más que por su ilustre prosapia, ceñir la corona de Reina y ser digna consorte del auguste Hijo de la inolvidable y nunca bastante amada Doña Margarita de Borbón.

Los carpinteros :: en huelga :: **LA CASA DE LOS OBREROS Y LA HUELGA** Deplorable es el haber tenido que recurrir en esta ocasión a la declaración de huelga para ver de obtener algunos beneficios, y es tanto más deplorable cuanto la han declarado los obreros, llevados a ese extremo por la otra parte contendiente, la que sin atender a razonamiento alguno y haciendo caso omiso de necesidades apremiantes o de requerimientos juiciosos, se encerró en el castillo de marfil de sus miras particularísimas, dejando a un lado las fórmulas conciliatorias que se suelen presentar, provocando con ello el conflicto de la huelga. Pero a juzgar por la contestación que ofrecieron a los obreros, parecía que la Sociedad de patronos veía con buenos ojos la declaración de huelga, pues no se comprende cómo, habiendo hecho demostraciones de verdadera e inusitada transigencia los trabajadores, llegaron los patronos, haciendo desempear un papel muy desairado a sus compañeros que intervinieron en las gestiones ante el gobernador, a conceder ese 10 y 15 por ciento de que a teyajer hacíamos mención. De tener miras levantadas por el oficio, de tener la consideración que los trabajadores les han guardado, hubieran rasgado aquel documento y hubieran concedido lo que bien saben ellos hubiera satisfecho a los trabajadores. Sabemos que todos los patronos no son lo mismo, que no todos son intránsigentes, que hay otros que están dispuestos a dar a sus obreros lo que piden muy justamente; pero el mismo defecto de que suelen acusar a las Sociedades obreras que existen en las Sociedades patronales. Las mil formas de coacciones al uso son de sobre conocidas para que tengamos necesidad de detallarlas. Nos dicen que hay entre los patronos temperamentos de concordia. Ojalá esa concordia tardía se hubiera manifestado en su tiempo, que no tendríamos que registrar el hecho doloroso para todos de una nueva huelga en Valencia. No obstante, esa disposición de los patronos esperamos dará sus frutos. Conste, pues, que los obreros han procedido en esta ocasión observando discreción y prudencia, y puesto que tienen razón, discreta y prudentemente seguirán su camino, confiados en que las autoridades les acompañará de la opinión, la que cooperará seguramente a que los carpinteros de Valencia vean satisfechos sus aspiraciones. **MARIANO DASÍ** Presidente. **Hablan los patronos** Nos ruega la comisión de patronos carpinteros que hagamos constar lo siguiente: "Habiendo dicho anteaer un periódico de esta localidad que los obreros habían sufrido una horrible decepción, pues cuando creían aceptadas sus Bases por los patronos las han visto rechazadas en absoluto, creen los patronos que ha sido, indudablemente, mala interpretación, pues se presentaron las Bases y los obreros las rechazaron, no llegando a ningún acuerdo, como así lo justifica un oficio mandado por los obreros, por lo cual creen, a su entender, no haber tenido tal informalidad.—La comisión de patronos."

Deportes La Cinégetica celebrará hoy a las nueve y media de la noche, en su casa social, Embajador Vich, núm. 3, junta general ordinaria para la renovación de cargos y dación de cuentas.

La Prensa

Se ocupa de la polémica que sostiene El País y El Socialista en pro y en contra de la celebración de las fiestas del Carnaval, ayudando a los gastos el Ayuntamiento.

Apoya la opinión de Pablo Iglesias, recordando los dolores de la guerra de Marruecos, las penalidades y crueldades del invierno y el cortejo de miserias.

El artículo opina que debe desaparecer la fiesta, pues todo el año es carnaval, porque los brujos andan con careta de decendientes y se goza de plena libertad en los bailes, en los cines y en los teatros, centro de toda inmundicia.

Termina diciendo que el Ayuntamiento no debe subvencionar esa fiesta que es la apoteosis de todos los vicios.

El Universo. Contra los que sostienen la teoría de que debe repatriarse el Ejército de África, alegando cada día nuevas argucias, dice que la razón política fundamental que allí tenemos es asegurar la posesión pacífica de nuestro territorio peninsular, previniendo la posibilidad de ataques futuros a nuestro propio solar, asegurando al propio tiempo al mundo entero que no disminuimos el rango de nación independiente, que estamos decididos a defendernos de cuantos nos ataquen, que podemos y queremos emplear en nuestra defensa cuantos medios emplean todos los pueblos con ese mismo objeto, por costosos y sensibles que sean.

El Debate. Se ocupa de la Unión Católica de los montañeses, como ejemplo digno de imitar en todas las regiones españolas.

La Mañana. Censura el acuerdo del Ayuntamiento imponiendo un arbitrio de 25 pesetas anuales a los comerciantes del centro de Madrid que tienen luces encendidas en los escaparates.

El Imparcial. Publica un artículo encomiando la memoria del Sr. Moret.

El Liberal. En el mismo sentido que El Imparcial se expresa este periódico.

Vida política. Dice Sánchez Guerra. El ministro de la Gobernación nos ha dicho al mediodía que no es cierto que haya enviado a un funcionario del Ministerio a conferenciar con el gobernador de Barcelona.

Directo a los Pirineos. El ministro de Fomento ha mostrado su extrañeza por los comentarios que hace la Prensa a la real orden que ha dictado recientemente disponiendo se proceda al replanteo del proyecto de ferrocarril directo de Madrid a los Pirineos.

No saben nada. El periódico Le Patrie publica un telegrama de Buenos Aires referente al viaje de D. Alfonso a la Argentina.

Emprestito para Marruecos. En la Cámara se discute un proyecto de ley autorizando al Gobierno para que con cargo al protectorado de Marruecos, contraiga un empréstito de 270 millones.

La Unión de Damas Españolas. La Federación Nacional de la Unión de Damas Españolas ha acordado, dar un curso de conferencias, que correrán a cargo de políticos, catedráticos, militares, etc.

Entierro. Se ha verificado el entierro del cadáver de la señora marquesa de Santa Genoveva.

Reclamaciones obreras. El líder socialista Pablo Iglesias ha visitado al ministro de Gobernación para hablarle de las reclamaciones de los obreros de provincias.

Candidatura maurista. Un periódico dice que han sido aceptados para figurar en la candidatura maurista por Madrid, además del general Madariaga, el acudido comerciante Sr. Castañer y Vives, y el ex diputado Sr. Santos Eca.

Proclama entusiasta. La junta directiva de la Juventud Maurista ha circularizado una invitación para el banquete que se ha de celebrar el próximo domingo en conmemoración de la constitución del Centro Maurista.

Construcción de un "Rosar-hall". El alcalde ha ordenado la construcción de un "Rosar-hall" semejante a las "Bagatelas" de París.

Mitín monstruo. El domingo próximo se verificará un mitín monstruo en esta capital.

Edificio de la antigua Exposición de Filippias. Petición del coronel Vives. El jefe de la Escuela de aviación militar, coronel Vives, ha pedido se planten árboles en las inmediaciones de la misma.

Doña Cristina, enferma. Doña María Cristina ha permanecido hoy en la cama a consecuencia de un resfriado.

Ante el cadáver del Sr. Urquijo. Los Sres. Maura y Dato esta mañana han oído la misma Misa en la capilla ardiente en que estaba depositado el cadáver del señor marqués de Urquijo.

Manifiestaciones de pésame. La familia del Sr. Urquijo está recibiendo sentidas manifiestaciones de pésame de todas las clases sociales.

Entierro del Sr. Urquijo. El entierro se verificará mañana por la tarde. Asistirán al mismo representaciones de la familia de D. Alfonso.

Ampliación de plazas. Los opositores aprobados a las plazas de oficiales cuartos de Hacienda han solicitado que se amplie el número de aquéllas.

El Catastro. El Sr. Bugallal ha ordenado que se active la confección del Catastro y ha establecido que los ingenieros despaquen por término medio tres fincas diarias.

Visita episcopal. Ha visitado al ministro de Gracia y Justicia, el Obispo Prior de las Ordenes militares, Dr. Gandásegui.

El sustituto de Polavieja. Para sustituir al general Polavieja en la comisión gestora del monumento a Saavedra, ha sido nombrado el general Azcárraga.

Cuestión de competencia. El Sr. Méndez Alanis, jefe superior de la Policía, se ha mostrado muy sorprendido por las manifiestaciones hechas por el gobernador de Madrid, antes su pretensión usurpación de atribuciones.

Ferrocarril eléctrico. El Ministerio de Fomento ha circularizado una nota oficiosa.

Los republicanos. A las cuatro de la tarde comenzó en la Casa del Pueblo la reunión secreta de los republicanos y delegados de la provincia, para constituir el nuevo partido de unión.

Los marineros. Se ha constituido la mesa de edad. Los Sres. Castel y Salvatella han explicado el alcance de la asamblea.

Besada de viaje. Ha marchado a Pamplona el Sr. González Besada.

Fallecimiento. Madrid.—Ha fallecido el teniente coronel del regimiento de las Gravelinas, don Alfonso Plaza.

El marqués de Tamarit. Barcelona.—El ilustre prócer legitimista señor marqués de Tamarit, que ha venido a esta ciudad para proceder a la reorganización del partido, ha recibido innumerables pruebas de afecto de todas las entidades jaimistas.

Contra la guerra. Barcelona.—La Juventud Federal ha acordado celebrar mítines contra la guerra en los distritos de la capital y pueblos próximos.

Racha de robos. Ciudad Real.—En Malagón en el domicilio de Bernabé Velasco, han penetrado ladrones que iban enmascarados y después de maltratar a Velasco, a su esposa y al criado, para obligarles a que les entregaran todo el dinero que poseían, desahuciaron puertas, baúles y cómodas.

Cinco condenados a muerte. Ciudad Real.—A consecuencia de hallarse en la cárcel de esta cinco condenados a muerte, el vecindario está muy intranquilo ante la posibilidad de que sean ejecutados, por desconfiar de que sean indultados.

La escuadra inglesa. Ferrol.—El contralmirante de la escuadra inglesa fondeada en Vigo, ha comunicado al cónsul inglés en ésta que el sábado próximo llegarán a este puerto los cruceros "Shannon", "Cohrens" y "Achilles" de 1,400 toneladas.

Los de infantería de Marina. Ferrol.—Por el comandante general de este departamento marítimo se ha dispuesto que sean llamados a filas 225 reclutas de infantería de Marina, que se hallan disfrutando de licencia ilimitada, pertenecientes al remplazo de 1912 y a los que procedían del de 1913.

Trinquete de Pelayo. Hoy a las 3:45, gran partido de pelota a 60 Lantos, a pelota cuerdas, desfiló de 100 pies, juego libre. Palaciet de Paterna, Chatet de Paterna y otro de Paterna, contra Ruller, Rafelo y Conill.

Ladrón detenido. Sevilla.—Comunican del pueblo de Montellano que al propietario D. Francis-



En los niños débiles, sin apetito, y especialmente en las muchachas durante la época del desarrollo, hay que acudir a la alimentación diaria el preparado conocido universalmente desde hace mucho tiempo como el mejor estimulador del apetito y reconstituyente SOMATOSE

España al día

Madrid, 28. El general Weyler. Barcelona.—De paso para Madrid, ha salido el capitán general de esta región, Sr. Weyler.

La Jura de la bandera. Barcelona.—Los soldados de cuota que fueron aprobados en los últimos exámenes celebrados en los cuerpos respectivos, jurarán la bandera el domingo próximo.

Entierro de un actor. Barcelona.—Ha sido designado el concejal legitimista Sr. Lianza, para representar al Ayuntamiento en el entierro del actor Acisclo Soler.

Los marineros mercantes. Barcelona.—Una comisión de la Sociedad de marineros mercantes ha visitado al gobernador civil para anunciarle que dentro de ocho días se declararán en huelga los marineros y maquinistas de la empresa denominada La Naval.

Los carreteros. Barcelona.—La junta de la Sociedad de obreros carreteros ha fijado cartelones en los sitios visuales, anunciando que se declararán en huelga el día 1.º del próximo Febrero.

Fallecimiento. Madrid.—Ha fallecido el teniente coronel del regimiento de las Gravelinas, don Alfonso Plaza.

Lápidas conmemorativas. Cádiz.—A las dos de la tarde ha sido descubierta en el templo de San Felipe una lápida a la memoria del diputado doctoralista, D. Joaquín Ortiz.

Manifiesto escolar. Cádiz.—Se ha celebrado una manifestación escolar.

Las elecciones a la inglesa. Villanueva del Bierzo.—Este vecindario se halla intranquilo ante la conducta del gobernador, que envía delegados a los Ayuntamientos, haciendo alardes de fuerza contra el candidato Sr. Belandré.

Viajero ilustre. Barcelona.—Ha marchado a Madrid después de haber celebrado algunas reuniones con los elementos directores de las diferentes Agrupaciones jaimistas, el señor marqués de Tamarit.

Situación crítica. Barcelona.—En los círculos financieros se habla con insistencia de la situación crítica de una importante entidad bancaria de esta capital.

Asamblea próxima. Barcelona.—La Federación patronal del ramo de construcciones, convoca para breve plazo a una asamblea para tratar de la declaración del lock-out en todos los oficios del ramo, como protesta contra la actitud de los carpinteros.

Para los pobres. Las Palmas.—Ha llegado de Madrid el cadáver de la marquesa de Arneas.

Los marineros alemanes. Las Palmas.—Esta noche se ha dado una función de gala en honor de los marineros del crucero alemán "Bertha". Los

co Rodríguez le exigieron por medio de un anónimo que depositara en determinado sitio 5.000 pesetas, y que de no hacerlo le asesinarán.

Se dió aviso de lo que ocurría a la guardia civil y ésta detuvo al autor del anónimo cuando se disponía a recoger la mencionada cantidad en el punto designado.

El detenido se llama Antonio Cabezas. Badajoz.—Ha fallecido en esta capital el teniente coronel del regimiento de Gravelinas, D. Alfonso Plaza.

Un republicano abofeteado. Sevilla.—Es objeto de muchos comentarios la cuestión personal habida entre el concejal liberal Sr. Plazuelas y el ex candidato republicano, Ricardo Torres.

Manifestación escolar. Cádiz.—Se ha celebrado una manifestación escolar.

El marqués de Tamarit. Barcelona.—El ilustre prócer legitimista señor marqués de Tamarit, que ha venido a esta ciudad para proceder a la reorganización del partido, ha recibido innumerables pruebas de afecto de todas las entidades jaimistas.

Contra la guerra. Barcelona.—La Juventud Federal ha acordado celebrar mítines contra la guerra en los distritos de la capital y pueblos próximos.

Racha de robos. Ciudad Real.—En Malagón en el domicilio de Bernabé Velasco, han penetrado ladrones que iban enmascarados y después de maltratar a Velasco, a su esposa y al criado, para obligarles a que les entregaran todo el dinero que poseían, desahuciaron puertas, baúles y cómodas.

Cinco condenados a muerte. Ciudad Real.—A consecuencia de hallarse en la cárcel de esta cinco condenados a muerte, el vecindario está muy intranquilo ante la posibilidad de que sean ejecutados, por desconfiar de que sean indultados.

La escuadra inglesa. Ferrol.—El contralmirante de la escuadra inglesa fondeada en Vigo, ha comunicado al cónsul inglés en ésta que el sábado próximo llegarán a este puerto los cruceros "Shannon", "Cohrens" y "Achilles" de 1,400 toneladas.

Los de infantería de Marina. Ferrol.—Por el comandante general de este departamento marítimo se ha dispuesto que sean llamados a filas 225 reclutas de infantería de Marina, que se hallan disfrutando de licencia ilimitada, pertenecientes al remplazo de 1912 y a los que procedían del de 1913.

Trinquete de Pelayo. Hoy a las 3:45, gran partido de pelota a 60 Lantos, a pelota cuerdas, desfiló de 100 pies, juego libre. Palaciet de Paterna, Chatet de Paterna y otro de Paterna, contra Ruller, Rafelo y Conill.

Ladrón detenido. Sevilla.—Comunican del pueblo de Montellano que al propietario D. Francis-

marinos han realizado hoy una excursión por el campo.

Funerales por Moret. Madrid.—En la iglesia de Santa Bárbara se han celebrado funerales solemnes por el alma del Sr. Moret.

Los carreteros. Barcelona.—Una comisión de patronos carreteros ha visitado al gobernador para hablarle de las bases presentadas por los obreros.

Los carpinteros. Barcelona.—El conflicto de los carpinteros continúa en el mismo estado.

Muerte de un carabiniero. Cádiz.—Anoche, en el puesto de Carabineros de los muelles del Trocadero, se desarrolló un drama sangriento.

Baja venganza. Murcia.—En virtud de la campaña emprendida contra el catedrático Sr. La Calle, por su libro de texto lleno de impiedades, este catedrático ha denunciado al director de La Verdad, diario católico, del horrendo delito de ser jaimista y enemigo de las instituciones.

Homenaje a García Vaso. Cartagena.—Se prepara para mañana un homenaje al Sr. García Vaso por su triunfo electoral, resuelto por el ministro de la Gobernación.

Los obreros carreteros. Barcelona.—Los obreros carreteros han publicado un Manifiesto, en el que razonan las pretensiones propuestas a los patronos.

Un festival. Barcelona.—La sección de Prensa de la Junta diocesana celebrará el día 15 de Febrero, en el salón de actos del Seminario, el festival anual, para dar cuenta de los trabajos realizados.

Los patronos fundidores. Manresa.—Los patronos fundidores han visitado al alcalde para quejarse de las coacciones que ejercen los huelguistas.

D. Dalmacio Iglesias. Gerona.—El candidato jaimista D. Dalmacio Iglesias recorre el distrito en medio del mayor entusiasmo.

Deuda perpetua al 4% interior. Serie F. 8270 Serie B. 6340 Serie D. 8280 Serie E. 8290 En dif. ser. 8300

Deuda al 5% amortizable. Serie F. 0000 Serie B. 0000 Serie D. 0000 Serie E. 0000 En dif. ser. 0000

Deuda al 4% amortizable. Serie F. 0000 Serie B. 0000 Serie D. 0000 Serie E. 0000 En dif. ser. 0000

Valores locales. Obligaciones Ayuntamiento de Valencia: 5% y 8% emisión, 5% Encanche 9900 d. Idem ídem 7 1/2% 10000 o. Idem ídem 8% Cabañal 0000 Idem carps. provisionales, 5% Mercados, 10000 d. Oblig. Dip. Prov. Valencia: Puerto, 5% 0000 Idem Carles, A. 5% 10075 d. Idem id. B. 5% 10075 d. Títulos amortizables Dip. P. 5% 10075 d. Ferrocarril Gno-Valencia-Turis, 6000 d.

Telegramas. Paris 28, 4 tardas. 4% exterior. 8922 6% interior. 7500 6% ruso. 13310 Cambio de Lyonnes (precedente). 100 4% interior. 7917 Banco Colonial. 6700 F. C. Alicante. 9520 F. C. Norte. 9660 F. C. Andaluces. 6770 4% interior. 7915 F. C. Alicante. 9520 F. C. Norte. 9660

Gran Teatro Cine. HOY JUEVES INFANTIL, HOY EXITO INMENSO. PROGRAMA DE ARTE. EL ENEMIGO INVASOR. Creación dramática de la senhora Henny Porten. GRAN ESTRENO COMICO.

EL PAVO. Vaudeville de 1.25 metros. Mañana: VIERNES FASHIONABLE. La torre de los vampiros. ERROR FATAL. EL PELO DELATOR.

Extranjero

Vuelta al trabajo. Londres.—Los cargadores de carbón han reanudado el trabajo, quedando así terminada la huelga.

Hallazgo de bombas. Lisboa.—Se han encontrado varias bombas en una casa de la calle do Carmo. Una de ellas hizo explosión, resultando varios heridos.

Sucursal de Krupp. San Petersburgo.—Se había con gran insistencia de que la casa Krupp se propuso establecer una sucursal en Rusia.

Lucha electoral. Sofía.—Anuncian los antiguos revolucionarios de Macedonia que en las próximas elecciones lucharán en treinta y seis puestos.

Compras de trigo. San Petersburgo.—Emisarios turcos compran abundante trigo en este imperio, que expiden a Turquía.

XVI Centenario de San Valero

Programa para hoy: Primero de Cuarenta Horas. A las seis, volteo de campanas, disparo de morteretes y diana por la banda de música del Centro parroquial.

A las siete y media, Misa de descubrir a S. D. M.

A las diez, gran fiesta a San Vicente Mártir, en la que será interpretada la partitura del maestro Cortina y predicará el Dr. D. Justo Martínez.

Por la tarde a las tres y media, solemnisimas vísperas, completas, matines y laudes por el reverendo Clero y nutrido coro de sochantres.

A las siete y media, Misa de descubrir. A las diez, solemnisima fiesta centenaria, en la que oficiará de Pontifical el excelentísimo y venerabilísimo señor doctor D. Victoriano Guisasaola, Arzobispo de esta diócesis, y pronunciará el panegirico el M. I. Sr. Dr. D. Gaspar Archent, Cánónigo Doctoral de Orihuela.

Se interpretará a gran orquesta, por los más eminentes profesores de la capital, una grandiosa misa, compuesta especialmente por el maestro de capilla de la Metropolitana, Sr. Pastor, organista que fue de esta parroquia.

Continuación de la Misa, solemnisimo Te-Deum, y después disparo de miles de morteretes y correspondiente engralla.

A esta función asistirán el excelentísimo Ayuntamiento y demás autoridades de la capital.

En la plaza de la Almoína

Para conmemorar el XVI centenario de la muerte de San Valero, Obispo, los vecinos de la plaza de la Almoína, en donde se conserva la cárcel en que estuvo preso y encarcelado el Obispo San Valero, celebrarán, con la cooperación del excelentísimo señor Arzobispo, un piadoso triduo los días 30 y 31 del corriente mes y 1.º de Febrero.

Todos los días habrá Misa de Comunión, que celebrará, respectivamente, los muy ilustres Sres. Dr. D. Juan Bautista Luis Pérez, Dr. D. José Navarro Darás y Dr. D. Julio Cabanes, Maestro de Rubrica, y a continuación se celebrarán Misas rezadas. Por la tarde, a las cinco y media, ejercicio.

El día 30, propio del Santo, podrán lucr indulgencia plenaria todos los fieles que visiten la capilla con las debidas disposiciones.

De seis de la tarde a ocho de la noche, la laureada Banda municipal ejecutará escogidas piezas.

Café Restaurant del Circulo Central Legitimista. Menú para cubierto de 2 pesetas. Paella a la valenciana. Lengua a la sevillana. Pescado a la madrileña. Bifteack con patatas salteadas. Fruta, pan y media botella de vino.

Gran liquidación. de todas las existencias en pañería y artículos para señora, a precios baratísimos.

COMERCIO DE SAN MIGUEL: Derechos, número 51. Salón -: Cine -: Romea. Calle San Vicente, 100. PROGRAMA PARA HOY. El buque negro.

La grandiosa película de 600 metros, dividida en dos partes, formada del natural en el monte más alto de Suiza, Uriñe. Una ascensión al monte Matterhorn. Salustiano bebe. (Cómica: Dos partes). Sesiones de 4:30 a 12:30.

Dice Dato

En su despacho de la Presidencia ha dicho hoy el Sr. Dato: "D. Alfonso llegará a Madrid de la noche para presidir mañana la fiesta de las fiestas del Carnaval. El periódico La Vanguardia que no se concedió el foison que no se concedió el foison que no se concedió el foison"

Este es un infundio. Ninguna indicación se ha hecho por conde de Romanones, aunque no está firmado el decreto de la parte electiva del Sr. Prieto poseen méritos sobrados para dicha distinción.

Estuvo esta mañana en el despacho de Sr. Urquijo. Allí vi y hablé con el Sr. M. Olmos una Misa juntos en ardiente.

Después hicimos compendio del finado. No está firmado el decreto de la parte electiva del Sr. Quiza en el Consejo de estado de acordada la fecha.

Por lo demás, en este Comos a tratar ningún asunto de cía sobresaliente. De Africa no hay nada nuevo.

Muerto por el tren. En el kilómetro 10 de la carretera de Económicos de Valencia, término municipal de Paterna, atropellado al guardabarrera paba la caseta número 11, loch (a) Manech, de unos 60 años, Este ha quedado muerto pes el tren le ha destruido la cabeza.

El Juzgado ha acudido al caso y procedido al levantamiento del cadáver.

El guardabarrera muerto, quince días cayó en el acueducto en ella más de tres horas.

Desde entonces se le veían das partes y como si estuviera Su principal obsesión era atropellado por el tren.

Como ocurre. Cuando iba a colocar la traviesa la vía no oyó el silbido que llega a Valencia a las 6:30 ba algo sordo, y fue atropellado. El cadáver quedó en el lado del tren.

Los esfuerzos del maquinista para la desgracia fueron inútiles.

Asociación de San Rafael. Dos son las esferas a que se refiere su acción inmediata la titución de San Rafael, cuyo funciona ya, como hemos visto, en la calle de Libereros, núm. 2. al extranjero y la emigración de otros de la Península.

Recientemente ha salido el vapor de la Compañía de fanta Isabel", magnífico buque de su clase que ha tenido la cantante española, a cuyo bordo Barcelona para Buenos Aires de Emigración D. Angel Gar chaba a la Republica Argentina de su cargo.

En el mismo vapor había en la metrópoli catalana i grantes y 226 pasajeros más. Enterada la Asociación del "Infanta Isabel" en ag de la estación a bordo

GLAZ. Venta en farmacia.

LOS ÚLTIMOS.

Desde que te he rido, he gozado tres increíble (¡Ojala si cuando yo ya no estica ahora de ti y a dice es para manda

Gran Teatro Cine. HOY JUEVES INFANTIL, HOY EXITO INMENSO. PROGRAMA DE ARTE. EL ENEMIGO INVASOR. Creación dramática de la senhora Henny Porten. GRAN ESTRENO COMICO.

EL PAVO. Vaudeville de 1.25 metros. Mañana: VIERNES FASHIONABLE. La torre de los vampiros. ERROR FATAL. EL PELO DELATOR.

Gran liquidación. de todas las existencias en pañería y artículos para señora, a precios baratísimos.

COMERCIO DE SAN MIGUEL: Derechos, número 51. Salón -: Cine -: Romea. Calle San Vicente, 100. PROGRAMA PARA HOY. El buque negro.

La grandiosa película de 600 metros, dividida en dos partes, formada del natural en el monte más alto de Suiza, Uriñe. Una ascensión al monte Matterhorn. Salustiano bebe. (Cómica: Dos partes). Sesiones de 4:30 a 12:30.

188

Dice Dato

(POR TELEGRAMA)

Madrid, 28.

En su despacho de la Presidencia nos ha dicho hoy el Sr. Dato...

Muerto por el tren

(POR TELEFONO)

Paterna, 25.

En el kilómetro 10 de la línea de Ferrocarriles Económicos de Valencia a Liria...

Artísticas

En un escaparate de la platería que en la calle de la Paz posee el Sr. Suñer...

Asociación de San Rafael

Asociación de San Rafael

Dos son las esferas a que piensa extender su acción inmediata la benemérita institución de San Rafael...

Cinematógrafo EL CID. Colosal programa para hoy. El dirigible misterioso. Yabata la Vampiresca.

Piano "Gómez"

En muy buen uso. Se vende por ausentarse su dueño...

Diario religioso

Gobierno civil

SANTORAL. DE HOY. — Octava de San Vicente, mártir; Santos Francisco de Sales, Obispo y doctor; Pápalos y Sabiniano, mártires...

CUARENTA HORAS. — Principian en la iglesia parroquial de San Valero. Se descubre a las siete y media y reserva a las cinco y media de la tarde...

La huelga de carpinteros. El señor gobernador nos manifestó anoche que los obreros carpinteros en huelga de la Sociedad La Unión...

Los presupuestos municipales. El estudio del presupuesto municipal, ni está paralizado, como dice un periódico, ni deja de trabajar en él...

aquellos para luchar contra los sagrados intereses de estos últimos. Aquí están ocurriendo cosas verdaderamente extraordinarias.

Vino hace unos días el candidato señor Fabié y los íntimos amigos del señor barón, todos, absolutamente todos fueron los acompañantes del candidato conservador.

Un burriense" atribuye a intereses de "DIARIO DE VALENCIA la campaña por este emprendida e intenta ponerle en oposición con los jaimistas de aquí...

Ya me voy a "Un burriense" con el aural pegado al oído, preguntando a todos los pueblos, a este jefe liberal, al otro republicano y al anarquista de más allá...

Los ordenanzas del Gobierno civil han elevado una respetuosa instancia al señor ministro de la Gobernación...

Justísima petición. Los ordenanzas del Gobierno civil han elevado una respetuosa instancia al señor ministro de la Gobernación...

El distrito de Nules. Sin quitar un punto ni añadir una coma publicamos la siguiente carta de nuestro corresponsal en Burriana...

Burriana 27 de Enero de 1914.

Diario de Valencia

Table with 2 columns: Sección de anuncios, Sección de gacetas. Lists prices for various advertising sections.

Esquelas mortuorias

Table with 2 columns: Esquelas mortuorias, Suscripción y venta. Lists prices for funeral notices and subscriptions.

La Regeneración Agrícola

Plantas de olivo manzanilla o Villalonga, serrana o del terreno, blanquetas, sevillanas, desde uno a cuatro años...

Tribunales

Asesinato de un maestro de obras

Ayer terminó la vista del proceso seguido a José Torres Mendigorra...

Han informado las partes, habiéndose encargado de la acusación privada el letrado D. José Fernández Serrano...

El fiscal Sr. Martí ha pronunciado un discurso muy notable, encaminado a demostrar la culpabilidad del acusado...

Para ello ha hecho un relato ajustado a las diligencias de cómo se desarrolló el suceso...

El acusado privado, Sr. Fernández Serrano, ha abundado en las mismas teorías que el fiscal...

Este ha sostenido su tesis de que el procesado obró en legítima defensa...

Hizo el resumen con gran imparcialidad el presidente de la sección de Derecho...

El acusador privado solicitó la revisión por nuevo Juurado, que fué desestimada por la Sala.

Militares

La enfermedad del capitán general. El parte de ayer acerca de la salud del señor capitán general, estaba concebido en los mismos términos que antea...

Destinos. En Ingenieros.—Ha sido destinado a esta Comandancia el maestro de obras militares D. Camilo Martínez Abajo.

El primer teniente D. Vicente Sanz, del regimiento de Victoria Eugenia...

El profesor tercero D. Manuel Blanco, que prestaba sus servicios en el regimiento de Victoria Eugenia...

NOTA. Cuando el periódico sea de ocho páginas, se entenderán la 4.ª y 5.ª como 2.ª y 3.ª y la 6.ª y 7.ª como 4.ª y 5.ª.



La pica un poco más corta no se pica así, traidor; te falta ánimo, cobard; te falta fuerza y vigor...



La alimentación de los enfermos del estómago. Generalmente toman mucha leche y bastantes de ellos no la pueden digerir. Su alimento ideal es el GLAXO...

LOS ÚLTIMOS DÍAS DE POMPEYA

—Desde que te he pasado, umbral querido, he gozado tres días de la felicidad más indecible!

CAPITULO VI

LA BELDAD FELIZ Y LA ESCLAVA CIEGA

Entró en el cuarto de Ione una esclava diciendo: —Acaba de llegar una persona con un mensaje de parte de Glauco.

—La mensajera es ciega—dijo la esclava—y no quiere dar su recado más que a vos.

—Despreciable es el corazón que no respeta las dolencias. Así que supo Ione que la mensajera era ciega, conoció que le era imposible darle una respuesta fría.

—¿Qué me querrá? ¿Qué tiene él que decirme?

El corazón le latía con violencia. Abrióse la puerta y se oyó un paso suave por la escalera.

—Se dignará hablar la noble Ione—dijo en dulce y baja voz—para que sepa yo hacia qué lado he de dirigirme en la noche que me rodea, a fin de poner a sus pies mi ofrenda?

—Hermosa niña—dijo Ione enternecida

LOS ÚLTIMOS DÍAS DE POMPEYA

encontrado a ti. Ione, dignate verme; tú eres buena para los extranjeros; ¿serías menos generosa con los de tu propio país?

—Una palabra más, perdona mi osadía, Ione. ¿De dónde nace el grande aprecio que manifiestas a ese sombrío egipcio?

(1) Cloris era la flora de los griegos.

BIBLIOTECA DEL "DIARIO DE VALENCIA"

—Escucha—dijo Glauco;—a pesar de lo joven que eres quiero hacerte confidencia.

—Apenas respiraba la joven ciega, y poniéndose de pronto más pálida que una de las estatuas del peristilo, respondió, esforzándose, al cabo de un momento de silencio:

—Si he oído decir que es de Neápolis y muy hermosa.

—¡Hermosa, dices tú! ¡Eclipse la luz... de Neápolis! No; es de origen griego; sólo la Grecia podía producir un ser tan perfecto; Nydia, yo la amo.

—Lo sospechaba—respondió este triamente.

—La amo y quiero que tú se lo digas. Voy a enviarte a ella, feliz Nydia! Tú vas a penetrar en su cuarto; tú oírás la melodía de su voz; tú te calentará a los rayos de su presencia.

—Pero, ¿qué es lo que decís? ¿Queréis separarme de vos?

—¿Vas a ir con Ione—dijo Glauco en tono que significaba: ¿Qué más quieres?

Nydia prorumpió en lágrimas. Incorporóse Glauco y la atrajo hacia sí, acariciándola como si hubiera sido un hermano.

—Hija mía, tú te aligres porque ignoras la felicidad que te preparo; Ione es amable, bondadosa y dulce como el céfiro de la primavera; servirá de hermana a tu juventud; sabrá apreciar tus buenas prendas; gustará más que nadie de tus sencillas gracias, porque te admira a las suyas.

—¿Pero, qué? ¿Todavía lloras? Yo no pienso obligarte, hija mía. ¿No quieres darme ese gusto?

—Si puedo serviros no tenéis más que mandarme. Mirad, ya no lloro, ya estoy serena.

